

ALMERÍA

Vithas ha celebrado el Día Internacional de la Felicidad

Un amplio programa con actividades dirigidas a profesionales, pacientes y familiares

PABLO POZA

Vithas, con motivo del Día Internacional de la Felicidad que se celebra cada 20 de marzo, ha llevado a cabo diferentes actividades en los Hospitales Vithas Xanit Internacional, Vithas Almería y en los centros médicos que Vithas posee en la provincia de Málaga.

Abrazos En el Hospital Vithas Almería se instaló "el photocall de las sonrisas" en el que los pacientes pudieron plasmar su mejor sonrisa y compartirla

en sus redes sociales. Además, miembros del comité de la felicidad de Vithas Almería, convertidos en doctores de la felicidad, realizaron un smiling tour por el hospital. Durante el día de ayer, los profesionales del hospital lucieron una divertida mascarilla y una chapa conmemorativa de la efeméride. Para los más pequeños también hubo sorpresas, unas pegatinas de 'Super Vita' lucían en las consultas de pediatría y urgencias pediátricas.

Por la tarde, se desarrolló un taller de risoterapia en el

que pudieron participar pacientes, familiares y profesionales de Vithas Almería. Para finalizar la jornada, se proyectó un video con "momentos felices" de los trabajadores del hospital.

En todos los centros de Vithas en los que se ha celebrado, se han dado a conocer los beneficios que aportan el dar y recibir abrazos, que para que sean efectivos, deben durar al menos 8 segundos. Alivian tensiones, combaten el insomnio, apaciguan los miedos, mejoran el sistema inmune y fortalecen la autoestima.



Día de la felicidad en Vithas Almería. LA VOZ





¡EL FESTIVAL DE LA PRIMAVERA DE ALMERÍA!

JUSTIN QUILES

ANA MENA

MIGUEL CAMPELLO

INNA - CORONA - SAIKO

KEEN LEVY - DANNY ROMERO

HENRY MÉNDEZ

TINA COUSINS - JESSY

LINDA MERTENS (MILK INC)

KIKO & SHARA - KING ÁFRICA

KU MINERVA - REBEKA BROWN - PACO PIL

NO ME PISES QUE LLEVO CHANCLAS

MIGUEL SÁEZ - MARIO MENDES

Y MUCHO MÁS...

28 29 30

ABRIL 2023

ENTÉRATE DE TODO Y COMRA TU ENTRADA
www.solazofest.com
 Y LA TAQUILLA DEL TEATRO CERVANTES DE ALMERÍA



La Fundación 'la Caixa' selecciona 22 proyectos sociales en Almería

A partir del 9 de mayo, se podrán presentar los proyectos a las convocatorias sociales de 2023

PABLO POZA

Las Convocatorias de Proyectos Sociales de la Fundación "la Caixa" han seleccionado 22 proyectos sociales en Almería a los que destinará 618.300€. En Andalucía, son 289 proyectos a los que se destinará 7.784.710€. La dotación, un 52% más que el año anterior, impulsará la acción del tercer sector social andaluz y permitirá atender a 74.013 personas en situación de vulnerabilidad. La resolución de la Convocatoria de Proyectos Sociales Andalucía 2022 ha sido presentada en Granada por la directora del Área de Relaciones con Entidades Sociales de la Fundación "la Caixa",

Joana Prats; la consejera de Inclusión Social, Juventud, Familias e Igualdad de la Junta de Andalucía, Loles López; y el director territorial en Andalucía de Caixa-Bank, Juan Ignacio Zafra.

«Sabemos el esfuerzo extraordinario que están realizando las entidades sociales en los últimos años debido al encadenamiento de crisis. Por ello hemos ampliado la dotación y hemos facilitado el acceso a las ayudas de esta nueva convocatoria. Nuestro objetivo es estar más cerca que nunca de las personas que más lo necesitan y seguir avanzando hacia una sociedad más justa a través del impulso al mayor número posible de proyectos sociales», ha explicado la directora del Área



Resolución convocatorias sociales Andalucía. JOSÉ ALBORNOZ FUNDACIÓN LA CAIXA

de Relaciones con Entidades Sociales de la Fundación "la Caixa" Joana Prats.

Proyectos A nivel municipal, los proyectos seleccionados se desarrollarán en 85 localidades andaluzas distintas, 9 de ellos en la provincia. Almería, con 13 iniciativas seleccionadas, es la localidad que más proyectos concentra. A partir del 9 de mayo, la Fundación "la Caixa" abrirá una nueva edición de la Convocatoria de Proyectos Sociales en Andalucía, correspondiente a 2023. Hasta el 1 de junio, se podrán presentar sus proyectos y solicitar ayudas de hasta 50.000€. Con especial atención a la situación actual de crisis económica, social, sanitaria y energética.

Constitucional: Cano Bueso, propuesto como magistrado

Ha presidido el Consejo Consultivo andaluz y es catedrático de Derecho Constitucional en la UAL

LA VOZ

El PSOE de Andalucía destaca que el Parlamento andaluz ha aceptado su propuesta y ha designado a Juan Cano Bueso como candidato a magistrado del Tribunal Constitucional (TC), tras la renuncia al cargo de Alfredo Montoya Melgar. Con su designación, aprobada por mayoría, el Parlamento ha aceptado la propuesta del Grupo Socialista, el único que la presentó en tiempo y forma.

El PSOE ha sido el único grupo que presentó candidato, sin que ninguna otra formación hubiera realizado propuesta alguna, tal como quedó acreditado en el Registro General de la Cámara. Por tanto, tras la votación de esta tarde en Pleno y su designación, Cano Bueso es el



Juan Cano Bueso, catedrático de la UAL. LA VOZ

único representante en representación de la Cámara andaluza a la magistratura del Constitucional. El Parlamento andaluz elevará ahora su decisión de elección de Cano Bueso al Senado, que es el que debe proponer los candidatos a magistrados del TC.

Trayectoria El Grupo Socialista destaca, asimismo, la trayectoria y prestigio de la carrera profesional del que fuera presidente del Consejo Consultivo de An-

dalucía y mantiene que se trata "del mejor candidato posible". En este sentido, recuerda que Cano Bueso es, además, catedrático de Derecho Constitucional de la Universidad de Almería y fue letrado mayor y secretario general de la Cámara andaluza.

La propuesta socialista para que el Parlamento designara como candidato de la Cámara andaluza a magistrado del TC a Cano Bueso ha contado con la abstención del PP-A.

DÍA MUNDIAL DEL CLIMA

20 al 26 de marzo 2023

VIERNES 24
 📍 Anfiteatro de la Rambla, Almería • 20:00h
TEATRO MUSICAL ECOVENGADORES

SÁBADO 25
 📍 Cerro de San Cristóbal, Almería • 10:00h
LIMPIEZA COLECTIVA DE ENTORNO ALCAZABA
 📍 Mesón Gitanos, Almería • 13:00h
JORNADA DE CONCIENCIACIÓN, MÚSICA Y GASTRONOMÍA
 CONCIERTOS DE:

Maldita Nerea

La Invasión (Covers Pop Rock)

DJ Michael Maro

Food truck y mucho más

EXPOSICIONES
 TALLERES
 CHARLA DE CONCIENCIACIÓN
 GASTRONOMÍA

DOMINGO 26
 📍 El Parque de las Familias, Almería • 12:00h
CONCIERTO LA RESONANTE BASUBAND

ENTRADA LIBRE HASTA COMPLETAR AFORO

ORGANIZA ALMERÍA CIUDAD

EL CLIMA CAMBIA, ¿CUÁNDO LO HARÁS TÚ?

ALMERÍA

Veintitrés personas consiguen trabajo en 2022 gracias a prácticas con Verdiblanca

La asociación de personas con discapacidad pagó más de 62.000 euros en prácticas para 46 desempleados

LA VOZ

La Asociación de Personas con Discapacidad Verdiblanca mantiene numerosas líneas de actuación que van desde el asesoramiento a la formación y, también a la realización de prácticas profesionales como a través del Programa EPES de la Junta de Andalucía; en el que la entidad ha pagado 62.365 euros a 46 personas en 2022.

De estas personas beneficiarias, hasta ahora la mitad de ellas, 23, han conseguido incorporarse al mercado laboral con un contrato de trabajo; de las cuales media docena lo han hecho en la misma empresa donde han hecho las prácticas. De esta

forma, Verdiblanca hace de su experiencia en la materia una garantía, ya que es una de las entidades con mejores resultados dentro de este programa subvencionado por el Servicio Andaluz de Empleo, que igualmente tiene por objetivo mejorar la empleabilidad de las personas desempleadas, en este caso ofreciéndoles la realización de prácticas profesionales en empresas para el desempeño de diversas ocupaciones.

Verdiblanca desarrollará este programa durante dos años, desde finales del pasado mes de noviembre de 2021, hasta noviembre del 2023, con el objetivo de alcanzar 80 prácticas, de las cuales 45 serán para personas con discapacidad, 20

Verdiblanca cuenta con un amplio abanico de convenios con empresas de todos los sectores

para personas que están en riesgo de exclusión social y 15 de minorías étnicas.

Objetivo cumplido “Si a los datos de 2022 se les suma los de estos dos meses y medio de 2023, las cifras se elevarían a 52 prácticas terminadas y otras 16 empezadas, por lo que el objetivo está cerca de cumplirse mucho antes del plazo establecido”, destaca la Directora del Área



David Tortosa, reponedor gracias a las prácticas. LA VOZ

de Gestión Social de Verdiblanca, Verónica Navarro. Para lograrlo, la técnica de EPES de Verdiblanca, María Jesús Delgado, destaca la predisposición que existe en el tejido empresarial almeriense y su interés en contribuir con una entidad con más de cuarenta años de trabajo transversal con toda la sociedad; lo que les da garantía de que el personal seleccionado para su incorporación laboral va a ser efectiva.

Verdiblanca cuenta con un amplio abanico de convenios de colaboración con empresas de todos los sectores. Dada la variedad de sectores, las ocupaciones de las prácticas también garantizan un campo de acción muy diverso.

La Marea Blanca sale a la calle por la sanidad pública

Convoca una concentración este sábado a las 12,00 horas en la Puerta de Purchena

MIGUEL CABRERA

La Marea Blanca de Almería ha convocado el próximo sábado, 25 de marzo, a las 12,00 horas en la Puerta de Purchena una movilización en defensa de la sanidad pública, universal y de calidad y contra las privatizaciones. El colectivo



La Marea Blanca anunció ayer la movilización. LA VOZ

presentó ayer la protesta a las puertas del Centro Periférico de Especialidades (Bola Azul), en un acto en el que, al igual que se está haciendo en esta convocatoria unitaria para toda Andalucía, se ha reclamado la contratación de más personal y recursos para afrontar las listas de espera, tanto para los centros de salud de Atención Primaria como para los hospitales.

“Exigimos más contrataciones. No nos vale que la solución sea la sanidad privada. Queremos sanidad universal y de calidad”, ha dicho Zulema Oliveira, una de las portavoces de Marea Blanca Almería que han presentado la movilización. Oliveira ha hecho especial énfasis

en la situación actual de la Atención Primaria: “No podemos permitir que la cita del médico de familia sea de una semana o de varias. Exigimos que las esperas sean más cortas”, ha manifestado.

Pediatras Asimismo, ha reclamado al Servicio Andaluz de Salud que todos los centros de salud cuenten con pediatra, puesto que según ha dicho muchos no cuentan con esta atención.

Por su parte, Pilar Rodríguez planteó la exigencia de “la estabilización de los profesionales de la sanidad pública”, al tiempo que ha dicho “no a los contratos basura”, puesto que una apuesta por contratos de

calidad significaría, como ha expuesto, que muchos profesionales sanitarios no se irían a otras comunidades o países, “como estamos viendo con las enfermeras o las médicas”.

Asimismo, Rodríguez hizo referencia a la necesidad de mejoras en la atención a la salud mental. “No hay derecho a la salud si la salud mental no está cubierta. Sabemos que el derecho a la salud mental está comprometido por la escasez de personal especializado. Hay que reducir los tiempos de espera en las derivaciones, contratando a más personal y exigimos la contratación de psicólogos en todos los centros de salud”, ha proclamado.

El IES Celia Viñas ofrece 35 plazas de Bachillerato Internacional

LA VOZ

El delegado de Desarrollo Educativo y FP, Francisco Alonso, ha visitado el IES Celia Viñas de la capital, junto a su director, Antonio J. Carrillo, para conocer las características del

Bachillerato Internacional, que este curso cuenta con la segunda promoción de alumnado con esta doble titulación: Bachillerato LOMLOE y Bachillerato Internacional. El Bachillerato Internacional es un Bachillerato de excelencia,

reconocido a nivel internacional y con la misma validez en cualquier punto de la geografía mundial donde se estudie. El IB permite que los alumnos dirijan su propia trayectoria de aprendizaje y desarrollen las habilidades y la confianza en sí

mismos que necesitan para progresar y marcar la diferencia. Asimismo, equipa a los docentes como arquitectos de la excelencia en el aprendizaje que comparten trayectoria con colegas comprometidos en una profesión gratificante y con el apoyo de una sólida red global. Además, contribuye a que los colegios adquieran la sólida reputación de conseguir resultados positivos que refuerzan a toda la comunidad.

El calendario de solicitud de admisión para cursar el IB es del 1 al 31 de marzo.

Plazas escolares En cuanto a las plazas escolares, se ofertan para el primer curso 35 plazas de las cuales 12 están reservadas para el alumnado del propio centro y 23 para el resto de alumnado de la provincia cuyo orden de admisión se registrará por la nota media de 3º de la ESO, el último curso finalizado. El alumnado que

no obtuviera plaza pasaría a formar parte de la lista de espera y, en caso de empate, se tendría que celebrar un sorteo regional.

El delegado ha destacado la oferta educativa que beneficia sin lugar a dudas al alumnado y a toda la comunidad educativa. “El Bachillerato Internacional es una respuesta educativa extraordinaria para el alumnado con inquietudes y con una alta motivación y exigencia.

Los brotes de sarna se multiplican en las residencias de mayores

Desde 2022 se han registrado ocho brotes en la provincia, el doble que entre 2018 y 2021

MIGUEL CABRERA

Doce residencias de mayores de Almería han registrado brotes de sarna desde 2018, y ocho de ellas han sido en los últimos 14 meses, seis durante 2022 y dos entre el 1 de enero y el 6 de marzo de este 2023.

Esto supone que en solo estos meses se han registrado más casos que en los cuatro años anteriores, cuando se contabilizaron cuatro brotes, según ha desvelado la Federación de Organizaciones Andaluzas de Mayores, atendiendo a datos de un informe del Sistema de Vigilancia Epidemiológico de Andalucía y otros facilitados por el Portal de Transparencia de la Junta de Andalucía.

La Federación ha advertido del aumento progresivo de los brotes de sarna en los geriátricos andaluces, puesto que han pasado de 17 en 2018 a más del doble en 2022, cuando se han registrado un total de 36, mientras que solo en los dos pri-

meros meses de este año se han producido 11, que ya son uno más que en todo el año 2020. Además, como señala su presidente, Martín Durán, aunque la mayoría de las más de 600 residencias andaluzas no han tenido casos, en algunas de ellas han contado con varios brotes en el mismo año, lo que podría indicar "que algo se está haciendo mal en algunos sitios".

En el caso de Almería, los brotes registrados en los dos primeros meses de este 2023 han afectado a una residencia del Poniente y otra de la capital. En lo que se refiere a 2022, los centros con brotes de sarna se produjeron en tres centros de Almería capital o su cinturón, dos en el Levante y uno en la comarca del Poniente.

En 2021 hubo dos brotes en sus doce meses, es decir los mismos que este año solo en enero, febrero y los seis primeros días de marzo. Se registraron en una residencia de mayores de la capital y en otra del Poniente. En 2020, el año en que estalló la

pandemia del coronavirus, en que el Gobierno decretó el primer estado de alarma y el confinamiento, ha sido junto a 2018 el único en los últimos cinco en que no se ha producido ningún brote de sarna en los geriátricos almerienses. En 2019, por su parte, solo se produjo uno, en un centro de la capital.

Aumento significativo

De esta forma, en Almería puede observarse que ese incremento de la sarna al que se refiere la FOAM es especialmente significativo, puesto que 10 de los 12 casos se concentran en los tres últimos años, y ocho en los últimos 14 meses.

La federación de mayores informa de que entre los años 2018 hasta el día 6 de marzo de 2023 se produjeron en Andalucía un total de 421 brotes por sarna (226 en el grupo de colectivos y 195 en el ámbito familiar) y el número de contagiados ascendió a 2.852 (1.915 dentro del grupo de colectivos y 937 en el familiar). De esos 421 brotes en la comuni-



La mayoría de los contagios por sarna se producen en las residencias. LA VOZ

"UNAS CIFRAS ESCANDALOSAS"

Para Martín Durán, "no hay nada que justifique las cifras de sarna en las residencias de mayores, que son escandalosas". Y teniendo en cuenta que las personas de más edad están entre los colectivos más vulnerables, considera "absolutamente necesario reforzar la implementación de medidas de prevención, detección temprana y control". A su entender es necesario incluir la sarna en el diagnóstico diferencial

de las enfermedades dermatológicas en pacientes institucionalizados; reforzar las precauciones de contacto cuando se identifica un caso; la capacitación del personal de los servicios sociales, de salud y centros de mayores; y la implementación del tratamiento de la sarna para todos los miembros del hogar y personas potencialmente expuestas para prevenir la posible reexposición y la reinfestación.

dad, 109 se registraron en residencias de mayores (en Almería 12, en Cádiz 6, en Córdoba 7, en Granada 4, en Huelva 4, en Jaén 2, en Málaga 49 y en Sevilla 25), que fueron el 48,23% del total de brotes en la comunidad, y 1.326 contagios, que supuso el 69,24% del total, con lo que fue con mucho el colectivo más afectado. "Que casi el 70% de los brotes sea en las residencias es muy preocupante y solo este dato debería dar lugar a medidas urgentes", dice Durán. A las residencias le siguen con notable diferencia los centros educativos con 34 brotes y 157 contagios y otros centros sociosanitarios con 27 brotes y 139 contagios.

TE VES

autobuses urbanos

PubliCarmen

publicidad & comunicación

DELEGACIÓN DE ALMERÍA

TE VEN

#publicidad en movimiento

679 754 178

PROMEDIOS

www.promedios.es

HUÉRCAL-OVERA

Localizan a una menor sueca con TEA desaparecida

La menor estaba acompañada por un joven de 26 años en la pedanía huercalense de Almajalejo

MARINA GINÉS

Los vecinos de Huércal-Overa quedaron conmocionados ante la noticia de la localización de una menor sueca desaparecida en una de sus pedanías. La menor de edad sufría trastorno del espectro autista que se encontraba desaparecida hacía unos días, fue localizada en la pedanía huercalense de Almajalejo.

Los padres de la joven denunciaron la situación de desaparición ya que según confirmaron "desconocían su paradero".

Según explicaron los progenitores, la menor había conocido a un joven de 26 años por Internet y se habían escapado sin autorización, lo que no imaginaban era que su hija se encontraría a 3.600 kilómetros de su casa.

Investigación Un vecino alertó a la Guardia Civil, asegurando que había avistado a la hija de un conocido de Suecia que se encontraba en paradero desconocido en la pedanía huercalense de Almajalejo en la calle Palmera. Tras esta llamada, en la tarde del pasado martes 21

de marzo, una patrulla de la Guardia Civil se desplazó hasta la pedanía huercalense para localizar a la menor. Tras varias inspecciones oculares por la barriada y entrevistas con los residentes, lograron información sobre la presencia de una joven de esas características que permanecía con su quien sería aparentemente su pareja sentimental en una caravana estacionada en la zona.

La menor que carecía de documentación, negó a los agentes en un primer momento ser ella la persona



Imagen de archivo de la Comandancia de la Guardia Civil. LA VOZ

No se le imputa delito al joven que la acompañaba, a la espera de lo que dicte la ley sueca

que buscaban sin embargo, fue reconocida a través de las fotografías incorporadas a la denuncia, así como por una videollamada telefónica efectuada a los padres desde el puesto de la Guardia Civil de Huércal-Overa.

La menor y las diligencias se pusieron a disposición de la Fiscalía de Menores de Almería a la espera de que

se complete el proceso de retorno que se está tramitando con sus familiares y las autoridades de su país. De momento no se le imputa ningún delito al joven de 26 años con el que se se encontraba la menor, aunque las autoridades siguen a la espera de lo que determine la investigación y legislación sueca al respecto.

EL FESTIVAL DE LA PRIMAVERA DE ADRA

¡Más de 12 horas de fiesta!



SÁBADO 25 DE MARZO

DESDE LAS 12:00H.

BALLESTEROS

DAVILES DE NOVELDA

DANNY ROMERO

ALS - ERNESTO ZAPATA - ANDY MIRALLES

ZARPI - MAACHARLY - TONY MARTIN

¡Entrada anticipada solo 20€!

Incluye 2 cervezas a consumir antes de las 15:00h y plato de paella a los 1000 primeros

¡Entrada en taquilla el día del festival 25€!

ENTÉRATE DE TODO Y COMPRA TU ENTRADA EN LA TAQUILLA DEL TEATRO CERVANTES Y EN WWW.KUVERPRODUCCIONES.COM

ORGANIZA



PUNTOS DE VENTA FÍSICOS

- PABELLÓN DE DEPORTES DE ADRA
- PAPELERÍA LIBRERÍA ESCOBAR (ADRA)
- AMOUR SHOPS (EL EJIDO)

PATROCINADORES OFICIALES




ALOJAMIENTO OFICIAL



PRODUCE



Un buque protegerá desde Adra los recursos ambientales de la costa

La nave de vigilancia de los espacios protegidos marinos está dotada de dos tripulaciones compuestas cada una de ella por tres miembros

ANDRÉS MALDONADO

ALMERÍA. La secretaria general de Pesca, Isabel Artime, destacó ayer que la red de Reservas Marinas de Interés Pesquero constituye un ejemplo eficaz de protección de los recursos de los mares, ya que con su actividad «contribuyen al mantenimiento de una actividad pesquera respetuosa con la riqueza de la biodiversidad marina». Artime asistió ayer en el puerto de Aguadulce (Roquetas de Mar) al acto de entrega del nuevo buque Arborame para las actividades de control, seguimiento y divulgación de las Reservas Marinas de Interés Pesquero gestionadas por el Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación y que inicialmente está asignado a las de Cabo de Gata-Níjar y de la Isla de Alborán. La construcción de esta embarcación ha requerido una inversión de 1.324.950 euros financiados con fondos del Plan de Recuperación, Transformación y Resiliencia (PRTR).

Según recalcó, este barco va a contribuir a lograr un mejor conocimiento científico y una pro-



Presentación, ayer, del nuevo buque. r. i.

tección más eficaz del conjunto de los recursos pesqueros de la zona. Artime detalló que las reservas tienen tres áreas diferenciadas: una zona de protección total, que corresponde a la parte más sensible y de mayor valor ecológico y a la que solo se puede acceder para investigación; una zona de amortiguación y un tercer esp-

acio donde es compatible la pesca. También dijo que los casi 35 años de experiencia en la gestión de las reservas marinas nos demostraron que una protección adecuada contribuye a la expansión de la riqueza biológica incluso más allá del espacio de esas reservas.

La Secretaria General de Pesca adquirió la embarcación me-

dante licitación pública. Se trata de un barco de tipo catamarán, de cascos rígidos cabinados, unidos por casco central con superestructura, y tiene un acabado del más alto nivel de calidad para barcos profesionales de su clase. El casco, la cubierta, y la superestructura estarán construidos en poliéster reforzado con fibra de

vidrio, de manera que se garantiza la necesaria seguridad e integridad estructural, resiste y durabilidad, que aseguren vida útil no inferior a 20 años.

Propulsado por dos motores diésel intraborda, su opera permitirá alojar con seguridad a bordo y transportar una carga hasta 25 toneladas métricas: zona de cubierta a popa oñ un área para la instalación de equipos para labores de investigación y vigilancia. El barco podrá estibar aparejos sobre la cubierta de trabajo si la misión requiere artes de pesca o est sobre cubierta las artes recortadas (ej. redes a la deriva) y redes enganchadas en el fondo.

El Arborame tiene su pu base en Adra y está dotado de tripulaciones compuestas cada una de ella por tres miembros: especial diseño y estructura, capacidad como plataforma para labores de seguimiento y vigilancia con drones y rovs (vehículos submarinos), facilitarán su desplazamiento entre las 12 reservas marinas gestionadas por la Secretaría General de Pesca, para tareas con finalidad científica fundamentalmente.

Las Reservas Marinas de Interés Pesquero suponen un modelo de gobernanza en un litoral con usos intensos por pesca y actividades de ocio y recreo y sus beneficios van más allá de lo que pues son zonas privilegiadas y mejoran el conocimiento científico sin olvidar el acervo pesquero que tiene valor ecológico y patrimonial. Estas zonas profundas de pesca y para la pesca muestran el valor del sector pesquero artesanal, conciencia innovadora.

La almeriense Pageo será la nueva presidenta nacional de Cruz Roja

La geriatra almeriense ha ejercido el liderazgo de la oenegé en Almería y en Andalucía antes de que se produzca el salto al timón nacional

A. MALDONADO

ALMERÍA. María del Mar Pageo (Sitges, Barcelona, 1961) será nombrada este fin de semana presidenta nacional de Cruz Roja Española en la asamblea general de la organización en un proceso electivo en el que la suya es la única candidatura presentada. Pageo alcanzará el liderazgo nacional de la oenegé después de haber ejercido el liderazgo de la oenegé en Almería y en Andalucía así como la vicepresidencia estatal de la organización benéfica y solicitaria.

Durante más de 30 años ha estado vinculada como voluntaria

a Cruz Roja Española, ha sido vicepresidenta provincial en Almería desde 2011 y presidenta provincial desde 2015, así como presidenta autonómica desde 2018. María del Mar Pageo es médica especialista en Geriatria y Gerontología en el Complejo Hospitalario Torrecárdenas de Almería, y vocal de la Sociedad Andaluza de Geriatria y Gerontología. Almeriense, ciudad en la que reside y de la que es un miembro activo, antes de ostentar puestos en órganos de gobierno pasó prácticamente por todas las áreas posibles dentro de la entidad. Desde emergencias hasta formación, pasando por asistencia a pateras o a víctimas de trata. Siempre dando el 100% como voluntaria.

«He aprendido en Cruz Roja que el mundo puede cambiar y tengo que promover que el mundo cambie», afirmaba recientemente en una entrevista con

IDEAL convencida tras décadas aprendiendo a ser «más sensible a las necesidades de los más vulnerables».

«Entré muy jovencita, al terminar la carrera. Pidieron voluntarios para ir a un campamento para personas diabéticas», narra sobre unos inicios en Cruz Roja que, ahora, con 61 años recién cumplidos, recuerda con las mismas ansias de aportar su grano de arena a la sociedad. «Yo en Cruz Roja voy a seguir indefinidamente. En puestos de responsabilidad, dependerá de las elecciones», adelantaba en marzo del pasado año.

«En Andalucía hay muchas zonas consideradas desfavorecidas o de transformación social, en las que estamos trabajando junto a las administraciones y a otras organizaciones para fomentar esa transformación. Son barrios donde las desigualdades son mayores, pero en los que también hay



María del Mar Pageo. IDEAL

muchas personas con capacidades y competencias, que luchan cada día y trabajan por reducir esa brecha. Hay indicadores de pobreza que siguen situando a Andalucía en una situación de desventaja con el resto de España,

y que nos enfrentan a grandes retos. Debemos trabajar para reducir las circunstancias que hacen que estos perduren e tiempo», aseveraba en un encuentro con este diario en abril del pasado año.

Jueves 23.03.23
IDEAL

ALMERÍA

Marea Blanca llama a defender una sanidad pública «en peligro»

Critican tiempos de espera de hasta cinco horas en Urgencias de Torrecárdenas o cinco meses de espera para ver al neurólogo

DANIEL SERRANO

ALMERÍA. La Coordinadora Andaluza de Mareas Blancas ha convocado manifestaciones este sábado, 25 de marzo, en todas las provincias andaluzas por una atención primaria «fuerte y sólida» y un sistema sanitario «público, eficiente y equitativo», al tiempo que no descartan acciones jurídicas contra la orden de tarifas que permite concertar consultas de atención primaria con la sanidad privada.

En Almería, el llamamiento a los profesionales sanitarios y la ciudadanía en general está convocado a las 12.00 horas en Puerta Purchena.

«No puede ser que haya tiempos de espera de más de cinco ho-

ras en el servicio de Urgencias del Hospital Universitario Torrecárdenas, esto demuestra que hace falta más personal», indicó ayer Zulema Olivencia, portavoz de Marea Blanca en Almería, a IDEAL. Como ejemplos de la «degradación» de la sanidad pública en la provincia, también expuso que «hay días en los que la Casa del Mar no cuenta con pediatras o que un paciente lleve esperando más de cinco meses una cita urgente con el neurólogo».

La portavoz del movimiento ciudadano en Almería ha señalado, a su vez, que el manifiesto elaborado por la coordinadora andaluza recoge que «en Andalucía se ha batido un nuevo récord de derivaciones de pacientes a la sanidad privada, casi un millón en 2022». «Además, la Junta de Andalucía aumentó un 43% el presupuesto para externalizar la sanidad pública hacia la privada. De 2021 a 2022 hubo un incremento de 200 millones que ha ido a parar a la sanidad privada», señaló.



Marea Blanca presentó ayer frente a la Bola Azul el manifiesto y la movilización del sábado. IDEAL

Desde Marea Blanca también afean que se haya «puesto precio» a «privatizar la Atención Primaria y las consultas de médico de familia podrían llegar a costar a los usuarios entre 90 y 150 euros».

El manifiesto también exige «más contrataciones, más personal y más recursos tanto para afrontar la reducción de las listas de espera con los especialistas como para que se ofrezca una atención sanitaria de calidad».

Por otro lado, demandan la es-

tabilización de los profesionales de la sanidad pública. «Decimos 'no' a los contratos basura. Queremos unos contratos de calidad que signifiquen que nuestros profesionales no se irán a otras comunidades autónomas o países buscando condiciones laborales dignas. De las últimas generaciones, hay más de un 75% personas que se han ido al extranjero buscando una mejor oportunidad. No queremos que la inmigración sea la salida de los nuevas

enfermeras, fisioterapeutas o médicos», trasladó Olivencia.

Por último, señalan que hay derecho a la salud, si la salud mental no está cubierta derecho a la salud mental comprometido por la escasez personal especializado. Ha que reducir los tiempos de espera en esta especialidad con tanto a más profesionales. Hay falta psicólogos en todos los centros de salud», sentenció la portavoz almeriense.



Este partido lo ganamos todos



Tu proyecto para impulsar la igualdad puede conseguir 50.000€.

Presenta tu propuesta a una de las 6 categorías de la **IV Edición de los Premios Iberdrola Supera** e impulsa con nosotros la igualdad a través del deporte.

Infórmate y participa en premiosiberdrolasupera.es

Premios Iberdrola Supera 2023

